

## Annexe 4

### L'opinion publique

Beaucoup de sondages d'opinion portant sur les affaires internationales ainsi que sur les politiques canadiennes en matière de défense et de politique étrangère ont été menés au pays entre juillet 1986 et juillet 1987. Voici un résumé de la façon dont les Canadiens ont répondu aux questions qui leur ont été posées relativement à des thèmes de portée nationale et internationale.

#### **La politique canadienne en matière de défense**

Le gouvernement canadien a publié son Livre blanc sur la défense nationale en juin dernier, et cela a suscité un intérêt considérable chez ceux qui analysent l'opinion publique au sujet de la politique de défense. L'une des questions clés a été l'accueil réservé par le public à la décision prise par le gouvernement d'acquérir pour les Forces canadiennes des sous-marins à propulsion nucléaire. Dans un sondage mené en mars 1987 pour le compte du ministère de la Défense nationale par la société *Decima Research Ltd.*, on a demandé à 1 000 Canadiens et Canadiennes de répondre à la question suivante :

Si le Canada devait construire des sous-marins pour défendre sa souveraineté dans l'Atlantique et dans le Pacifique, et plus particulièrement dans l'Arctique, la plupart des spécialistes estiment qu'il faudrait que ce soit des bâtiments à propulsion nucléaire qui ne seraient cependant pas munis d'armes nucléaires.

Certains soutiennent que si ces sous-marins doivent être à propulsion nucléaire pour bien remplir leurs fonctions, alors il n'y a aucune raison de ne pas construire des bâtiments de ce type.

D'autres prétendent, en revanche, que nous ne devons sous aucun prétexte construire des sous-marins à propulsion nucléaire.

Quel est, de ces deux points de vue, celui qui correspond le plus au vôtre ?